

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

COMPRENANT SEIZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs

SOMMAIRE—La pensée du Pape—Le troisième centenaire de l'établissement de la foi au Canada—Relations entre Saint-Boniface et Yamachiche—Prières pour la race—La mort de trois missionnaires des Esquimaux—Changements ecclésiastiques—Feu M. l'abbé Joseph Halde—*La Société Historique de Saint-Boniface*—Incendie de l'hôpital d'Athabaska Landing—Don d'une limousine à S. G. Mgr l'Archevêque—Bénédiction d'un orgue à Saint-Pierre—Visite pastorale à Fort Frances—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.

VOL. XV

15 OCTOBRE 1916

No 20

LA PENSÉE DU PAPE

S. E. le cardinal Gasparri, secrétaire d'Etat de Sa Sainteté, a donné à un journaliste français, M. Edouard Helsey, une longue entrevue relative à la guerre européenne. Le texte en a été formellement approuvé avant sa publication. Nous en détachons le paragraphe suivant :

La pensée du Pape est très simple et très claire. Tout d'abord, il désire, il appelle de tous ses vœux le rétablissement de la paix, paix juste et durable, par conséquent sans oppression de peuples et en tenant compte de leurs aspirations, si elles sont reconnues justes et réalisables. Autrement nous n'aurions pas la paix, ou, tout au moins, elle ne serait pas durable. En attendant cette paix, le Saint-Siège garde, quoi qu'on dise, une impartialité absolue entre les belligérants — pourrait-il en être autrement ? — avec une bienveillance particulière envers les nations catholiques, précisément parce que catholiques, qui ont le plus souffert : la France, la Pologne et cette Belgique, d'autant plus près du cœur du Saint-Père qu'elle fut plus éprouvée. Impartialité absolue, mais pas inactive, car le Saint-Siège, sans regarder à la fatigue ni à la dépense, sans distinction même de race ou de religion, a tout fait pour atténuer en quelque mesure les souffrances de cette horrible lutte ; et grâce à Dieu, le résultat est satisfaisant.

VÊTURE AU CARMEL DE SAINT-BONIFACE

Le 11 octobre, à 3 heures de l'après-midi, S. G. Mgr l'Archevêque a présidé une cérémonie de vêtiture au Carmel. La Rde Sœur Eli-